MEDIO: RADIO RED NOTICIARIO: DON DINERO FECHA: 08/MAYO/2013



El sistema bancario es un elemento clave en el alza de calificación de Fitch: Eugenio López

Entrevista con el licenciado Eugenio López, director general de Fitch México, en el programa "Don Dinero", conducido por Claudia Angélica Rodríguez en Radio Red.

CLAUDIA ANGELICA RODRIGUEZ: Tenemos en la línea a Eugenio López, él es el director general de Fitch, esta calificadora de valores que hoy subió la calificación de nuestro país. Gracias Eugenio por tomarnos la llamada esta noche.

EUGENIO LOPEZ: Buenas noches Angélica. A tus órdenes.

CLAUDIA ANGELICA RODRIGUEZ: Una buena noticia para el país, suben la calificación y obviamente por ahí las especulaciones, que en cuanto se presentó la reforma financiera, la calificadora tomó la decisión, pero difícil pensar que solamente esto los haya impulsado a subir la decisión del país ¿no?

EUGENIO LOPEZ: Totalmente de acuerdo Angélica. De hecho sería un evento circunstancial el que hoy se haya presentado la reforma financiera y que coincidió con la sesión de nuestro comité el día de hoy en la mañana y que finalmente la decisión de nuestro comité fue modificar la calificación del riesgo soberano a BBB+.

CLAUDIA ANGELICA RODRIGUEZ: Sí, se tuvieron que evaluar, me imagino, durante varios meses muchos factores de la economía mexicana ¿no?

EUGENIO LOPEZ: Es totalmente cierta tu apreciación, de facto es un proceso continuo el que realiza nuestro equipo analítico, hizo su visita a nuestro país para entrevistarse con las autoridades mexicanas y diferentes participantes del sector financiero, hace cuestión de tres semanas, un mes, y finalmente hoy tuvimos el comité que tomó, como bien comentas, la decisión de disminuir al riesgo soberano.

CLAUDIA ANGELICA RODRIGUEZ: ¿Y cuáles son esos factores que le están dando la solidez a la economía mexicana para que una calificadora como ustedes, que es una de las más relevantes a nivel mundial, haya decidido incrementarle la calificación a la deuda?

EUGENIO LOPEZ: Excelente pregunta Angélica. Mira, uno de los elementos que se consideró el día de hoy en nuestro comité es el hecho de la capacidad que ha tenido nuestra economía en un entorno global complicado, de hacerle frente y crecer. Recordemos que el día de hoy las reservas que tiene nuestro país más la línea contingente del Fondo Monetario Internacional, le dan la posibilidad de tener una flexibilidad al influjo de capitales que están hoy en bonos soberanos.

El sistema bancario es un elemento clave en la toma de decisión. Mientras los sistemas bancarios en otras latitudes o en otros países es una lastre para las finanzas públicas, en el caso mexicano es parte de la palanca de crecimiento del Producto Interno.

El desempeño económico, la política monetaria que tiene nuestro país son elementos que se consideran al tomar la decisión.

CLAUDIA ANGELICA RODRIGUEZ: ¿Este nivel de calificación digamos con qué otro nivel de países nos equipara?

EUGENIO LOPEZ: Mira, en los rangos BBB+ tienes a países como Turquía. En el rango BBB, donde estábamos antes, tenías a Brasil, Colombia estaba en BBB, ahora estamos más fuertes que Colombia. Algunos países asiáticos, principalmente.

CLAUDIA ANGELICA RODRIGUEZ: Incluso ya estamos por arriba de Brasil, que en los últimos años nos había ganado, la verdad. Bueno, estábamos igual.

EUGENIO LOPEZ: Ciertamente el riesgo soberano de Brasil hoy es BBB en nuestra opinión y el riesgo de México en nuestra opinión es BBB+, con una perspectiva estable,

CLAUDIA ANGELICA RODRIGUEZ: Ahora, ¿qué nos haría falta como país para poder subir el siguiente escalón?

EUGENIO LOPEZ: La verdad es que es una excelente pregunta. Vamos a depender mucho de la capacidad del Ejecutivo en el proceso de negociación con las fuerzas políticas. Hoy la herramienta que usa el gobierno federal es el Pacto por México, dentro de la óptica de Fitch pensamos que sí va a haber reformas y es un elemento que también consideramos. Si bien es cierto hoy no tenemos a detalle cómo se van a construir los acuerdos o el producto de los acuerdos, creemos que en la última parte del sexenio, esto es el cuarto, quinto, sexto año, es posible que el Producto Interno crezca uno o dos puntos adicionales.

Pensamos que el precio del petróleo por los próximos 24 meses estará rondando para México niveles de 100 a 105 dólares, y evidentemente y una variable fundamental es que no prevemos choques externos que nos pongan en una situación complicada.

Hoy un elemento, y lo dice nuestro comunicado de prensa, es que pensamos que China va a tener la capacidad de tener un aterrizaje, le llaman soft landing, y pensamos que es un elemento importante que el entorno global no provoque un deterioro en el entorno económico local.

CLAUDIA ANGELICA RODRIGUEZ: Entonces esto supone también que están un poco en línea con lo que aquí en el programa nos acaba de comentar el secretario de Hacienda. Le preguntaba que está entrando mucha inversión de portafolio que está haciendo que se aprecie en una forma importante la moneda mexicana, y él considera que en el corto plazo y a lo mejor en el próximo año, no se podría presentar un cambio de esta variable que en el momento de que empiecen a subir las naciones desarrolladas, los bancos centrales de las naciones desarrolladas, este dinero pueda salir de golpe y afectarnos.

EUGENIO LOPEZ: Nosotros estamos previendo en nuestro análisis que no se daría el escenario que comentas sino que las reservas y la línea contingente con el Fondo Monetario Internacional, es una variable o es un colchón o un amortiguador a escenarios como el que planteas.

CLAUDIA ANGELICA RODRIGUEZ: Bueno, pues muchísimas gracias a Eugenio López, él es el director general de Fitch, por tomarnos la llamada esta noche y explicarnos el por qué de esta decisión.

EUGENIO LOPEZ: Estoy a tus órdenes. Muy amable, un saludo a tu auditorio.

CLAUDIA ANGELICA RODRIGUEZ: Claro que sí. Buenas noches y muchas gracias.

EUGENIO LOPEZ: Buenas noches.